

LA MODE
Pour le Carnaval

Le Carnaval n'est plus ce qu'il était jadis. Il ne se manifeste plus sur les boulevards; on ne voit ni beaux cortèges carnavalesques, ni bandes de joyeux masques qui mettaient les badauds en joie. Le carnaval, depuis déjà de nombreuses années, se fête la nuit. Les bals travestis connaissent toujours un gros succès. Ce sont, pour la plupart, des bals de sociétés, de corporations, auxquels ne participent que des gens qui se connaissent. Les étrangers n'y sont pas admis. Dans plusieurs villes du nord de la France, ces bals sont très en honneur.

C'est si amusant de se travestir, de se mettre dans le costume et en même temps dans la peau d'un autre personnage, car en changeant d'habit on change presque toujours de mentalité. Ainsi la petite midinette qui se déguise en marquise se croira une noble dame et, pendant toute une soirée, elle jouera son rôle parfaitement.

Ce qui importe, c'est le choix du travesti, car il s'agit d'impressionner les amis en prouvant que, non seulement on a un goût délicat, mais qu'on possède aussi une imagination féconde.

Les différents types de costumes sont légion: il y a le costume symbolique, le costume historique, ceux de nos vieilles provinces, ceux d'actualité. Parmi les symboliques, nous distinguons ceux qui représentent des fleurs, ils sont généralement charmants. Vous pouvez, à votre fantaisie, devenir une rose, une violette, un œillet, un chrysanthème, etc. Les costumes régionaux nous offrent une grande variété de travestis simples et seyants aux coiffes traditionnelles, aux corsages, aux fichus et aux tabliers merveilleusement brodés. Selon votre type, vous serez alsacienne, bouillonnaise, arlésienne, bérichonne ou normande. Nos colonies nous offrent également toute une série de costumes originaux: mauresque, tonkinoise, polynésienne, malgache, martiniquaise, indoue, que sais-je encore? Mais il y a surtout, moins originaux et un peu trop employés, les travestis que j'appellerai classiques: arlequin, pierrette, soubrette, villageoise, marquise, domino, châtelaine, merveilleuse, Mimi-Pinson, etc., etc.

Vous n'avez que l'embaras du choix. Mais, direz-vous, les temps sont durs et pour se faire confectionner un de ces beaux costumes il faut faire une grosse dépense. Pourquoi ne les confectionnez-vous pas vous-même? Ces costumes très éphémères n'exigent ni une coupe impeccable, ni un tissu de prix et il est relativement facile, quand on est un peu adroite, de s'en couper un fort original. Vous avez bien chez vous au fond d'une malle, de vieilles robes de votre grand-mère, elles vous seront précieuses pour composer un travesti des plus drôles.

Le carnaval approche et ce n'est pas sans raison que vous devez songer à la toilette que vous devez déguiser.

UNE PARISIENNE.

Un secret pour maigrir... qui ne soit pas un attrape-malades... Matin et soir une tasse de THÉ MEXICAIN du Dr Jéhan Meyer, merveilleux produit végétal, efficace et sans danger. Toutes pharmacies. 9117



A gauche: Robe de soir satin vieux bleu, fichu mousseline, roses brodées. — Au centre: Robe d'après-midi garnie de fronces. — A droite: Robe princesse, fronces nid d'abeilles au décolleté. (Photos Henri Manuel.)

Les nouvelles chaussures

Depuis toujours les Boutiers Parisiens, en liaison avec la Haute-Couture, créent chaque année la mode de la chaussure et cette mode est, ensuite, diffusée dans le monde entier. Jusqu'à l'an dernier il n'y avait pas cependant, à proprement parler, de présentation officielle des collections. C'était une lacune, qu'a voulu combler la Chambre Syndicale des Boutiers de Paris. Dans le sein de cette dernière, s'est créé un Comité de la Mode, qui, sous l'impulsion des anciens de la profession, assistés d'un certain nombre de jeunes, a constitué un véritable regroupement syndical pour la défense de la mode parisienne.

La première exposition pour la présentation de la mode par les Boutiers à Paris eut lieu, l'an dernier, au mois de Février. L'exposition de cette année est donc la seconde en date.

La visite de l'Exposition 1939 est très intéressante, car on y voit nettement se dessiner la tendance pour la saison. La mode de cette année a évolué vers de nouvelles formes: forme plus courte pour l'après-midi et assez élastique pour le soir; pour le matin, la forme ronde et le talon plat resteront toujours en grande faveur auprès de la clientèle. C'est en effet une des caractéristiques de la mode de cette année de prévoir, pour les chaussures de marche, un talon large et confortable qui, tout en conservant l'élégance, donne satisfaction aux médecins et aux hygiénistes les plus rigoureux. Pour le matin, ce talon est très bas et, l'après-midi, un peu plus haut. Pour le soir, la mode est aux escarpins au talon mince, haut et sculpté. Pour la sandale, le talon a plus d'aisance, s'inspirant de l'évolution constatée dans la chaussure de marche.

Pour la mode masculine, la bottine s'est abaissée; le petit soulier s'est remonte, de manière à bien envelopper la cheville.

Les matières employées sont, pour le matin et la marche, le box calf et des matières un peu plus fortes; pour l'après-midi, les chevreaux dans toute la gamme des coloris, teintes pastels très tendres, etc. Pour le soir, la chaussure suivant en cela la tendance générale actuelle constatée dans la Haute-Couture en faveur des belles matières nobles, est faite exclusivement en vraie Soie, avec parfois quelques mélanges de peau or ou argent, voire même avec des tissus exotiques en Soie pure. Les coloris sont ceux des nouvelles collections de la Haute-Couture qui sortent actuellement. On cherche, en effet, de plus en plus l'harmonie totale de la toilette: robe, chapeau et chaussures.

Comme on le voit, dans l'ensemble la collection 1939 est vraiment luxueuse et Paris tient toujours la tête dans la création de la belle chaussure. Les vieilles traditions françaises de bon goût et de luxe, de luxe vrai, sont maintenant totalement retrouvées.

Solution de la question posée en deuxième page

ON NE PRÊTE QU'AUX RICHES

Le manuscrit intitulé: « Pourquoi suis-je encore vivant? » revenait promptement à son auteur avec cette mention de Sacha Guity: « Parce que vous ne me l'avez pas remis personnellement ».

Hygiène et Beauté

HYGIENE DE LA CHEVELURE
Les cheveux demandent à être aérés chaque jour. Les lavages trop fréquents sont nuisibles, les cheveux sont extrêmement sensibles à l'action déficace de



Brossage des cheveux
l'humidité. En règle générale, un lavage manuel doit suffire à assurer la propreté du cuir chevelu.
Le brossage doit être fait sans hâte

POUR SE LOTIONNER LES YEUX

Quand vous lotionnez vos yeux, pensez à employer une eau tiède et non une eau vraiment chaude qui pourrait abîmer vos paupières. Il est bon de soigner les yeux eux-mêmes. Mais il n'est pas du tout nécessaire d'en abîmer les contours.

Notes que ce qui paraît tiède à votre doigt, plus entraîné, peut sembler brûlant à vos paupières.

QUAND ON A UNE POITRINE

Il faut d'abord suivre un traitement général pour maigrir. Puis appliquer chaque soir pendant quinze minutes la pommade suivante:

- Iodure de potassium 3 gr.
- Jode 30 gr.
- Vaseline 30 gr.

Recouvrir la poitrine avec des compresses chaudes imbibées avec de l'acétate de plomb, 5 grammes, et de l'eau distillée, 100 grammes.
Pour maintenir la chaleur, recouvrir la poitrine avec un taffetas imperméable. Mais attention, lorsqu'on fait maigrir sa poitrine, elle perd sa fermeté. Pour la raffermir, il faut la doucher chaque matin avec de l'eau froide.

PAR SIMPLE LAVAGE A FROID
PANAMOSE
nettoie et remet à neuf lissus, robes vêtements

La Cuisine Familiale

HARENGS FRAIS SAUCE TARTARE

Enlèvez les filets de quelques harengs bien frais et faites-les mariner deux heures dans de l'huile et du vinaigre. Egouttez les filets, poivrez-les et faites-les griller à feu vif. Posez les poissons sur un plat chauffé et préparez la sauce tartare. Battez dans un bol deux échalottes, du cerfeuil, de l'estragon, le tout haché fin. Ajoutez sel, poivre, moutarde, un filet de vinaigre, puis de l'huile, en versant goutte à goutte comme pour une bonne mayonnaise, jusqu'à bonne consistance. Vous pouvez — si vous le voulez — additionner un jaune d'œuf et un peu de poivre de Cayenne. Tournez sur-tout toujours dans le même sens. Nappez les harengs de cette sauce.

AROME PATRELLE

LANGUE DE BŒUF DJONNAISE

Commencez par laver, gratter et ébouillanter la langue de veau et ensuite faites-la cuire dans un pot-au-feu ordinaire où vous avez mis les légumes et les condiments ordinaires. Ceci vous fournira un excellent bouillon.
Mettez la langue sur un plat, débarrassez-la de la peau épaisse qui la recouvre tandis qu'elle est chaude, et coupez-la en tranches fines et égales dès qu'elle commence à refroidir.
Pour préparer la sauce dijonnaise, mettez dans une casserole-gros comme un œuf de beurre, gros comme un œuf, mettez une douzaine de petits oignons blancs que vous faites dorer doucement en les remuant souvent avec une spatule. Retirez les oignons quand ils sont à point et mettez dans la casserole un demi-litre de bouillon et autant de vin rouge. Salez, poivrez, ajoutez l'huile bouquet garni et faites réduire de moitié. Remettez les oignons que vous avez retirés et liez la sauce avec une cuillerée de farine délayée dans un peu d'eau froide. Faites réchauffer les tranches de langue dans cette sauce et servez le tout ensemble dans un plat d'entrée.

VEAU A L'INDIENNE

Mettez dans un faitout de fonte un gros morceau de beurre et deux cuillerées à bouche d'huile d'olive. Quand le tout pétille, jetez-y une livre et demie de poisines et deux cuillerées à café de poudre de curry. Laissez mijoter pendant trois heures, vérifiez l'assaisonnement. Servez dans un plat d'entrée en même temps qu'un légumier plein de ris cuit à l'indienne.

MACHINE A COUDRE
EXCELSIOR
« Celle qu'il vous faut »
Liste de nos Agents et Catalogue N° 10 franco
Magasin d'Exposition
104, Bd Sébastopol, PARIS

LES TACHES D'ENCRE

Pour enlever les taches d'encre indélébile, il faut étendre dessus de la teinture d'iode qu'on laisse quelques minutes. Ensuite, après un lavage à l'ammoniaque ou de solution d'hyposulfite de soude, la tache disparaît complètement.

Recettes pratiques

NETTOYAGE DES BROSSES

La brosse à cheveux de votre nécessaire est grasse? Plongez-la, côté poil, dans de l'eau froide, où vous aurez ajouté une cuillerée à soupe d'ammoniaque. Laissez sécher.

Si vous voulez que votre brosse soit toujours propre, essayez-la chaque jour sur un morceau de tissu éponge.

NETTOYAGE DES FOIES ET FOURNEAUX

Voici le moyen qui nous semble le plus pratique: Avez-vous un oignon cru? Coupez-le par moitié et servez-vous-en comme d'un tampon, pour frotter la surface métallique à recuire; la rouille s'élèvera comme à plaisir. Quand l'oignon sera par trop noirci, vous en rafraîchirez la section par une nouvelle coupe, la plus mince possible, et vous continuerez à nettoyer vivement. Le procédé peut paraître singulier, il est cependant efficace.

POUR DEGRAISSER LES ETOFFES

Les étoffes grossières ou très sales se nettoient au moyen d'une décoction faite de 50 grammes de bois de Panama par litre d'eau, qu'on fait bouillir pendant une heure. On plonge l'étoffe dans le liquide pendant une heure environ, on frotte soigneusement les taches, puis on rince à l'eau claire et on laisse sécher. Presser l'étoffe plutôt que de la tordre.

Si l'on s'agit d'étoffes aux teintes claires ou fragiles, faire macérer pendant douze heures, dans de l'eau froide, 50 grammes de bois de Panama par litre.

Si les taches sont anciennes ou tenaces, plonger les parties maculées dans le liquide jusqu'à ce qu'elles soient complètement imbibées.

Lorsque les taches sont récentes ou légères, les enlever en les frottant avec une brosse douce trempée dans l'infusion, puis rincer à grande eau.

La Meilleure Ménagère de France

Le Concours de la Meilleure Ménagère de France organisé, comme chaque année, à Paris au moment du SALON des ARTS MENAGERS, a été gagné, cette année par Mademoiselle Suzanne PERRIN.

Cette jeune fille a su triompher de toutes les multiples et difficiles épreuves qui sont imposées aux quelques concurrentes déjà sélectionnées: cela a vrai dire, n'a rien de très étonnant, car Mademoiselle PERRIN est employée au « PETIT ECHO DE LA MODE » où toutes les collaboratrices sont très au courant des questions ménagères. Ajoutons, qu'en plus de ses qualités de femme d'intérieur, Mademoiselle PERRIN est une des meilleures coupeuses du « PETIT ECHO » où elle fabrique les fameux « PATRONS-MODELES », marque « Aux Trois Dots ».

NETTOYAGE DES CHAUSSURES DE CUIR JAUNE

Frottez-les, à l'aide d'une petite brosse, avec la préparation suivante: 9 parties d'alcool et 1 partie de glycérine bien mélangées. Vos chaussures reprendront leur bel aspect.

Toute bonne ménagère doit avoir la Rubigine TIREL, seul produit enlevant les taches de rouille sans brûler le linge. Epic, Drog., Boîtes 1.90, 3 fr. et 5 fr. Dépôts: 27, r. Raffet, Paris 1945

COMMENT POSER UNE VITRE

La vitre se fixe avec du mastic, qui est une pâte faite de craie et d'huile de lin; elle doit être parfaitement plastique, homogène et exempte de grumeaux.

Pour qu'une vitre soit bien posée, il ne faut pas l'appliquer directement au fond de la rainure du cadre, contre bois.

On enduit d'abord la rainure d'une mince couche de mastic qu'on étale avec une truelle spéciale ou un simple morceau de toile mince.

Puis on pose la vitre qu'on maintient en place par cinq ou six petits clous plantés obliquement dans le cadre.

On achève alors en garnissant proprement le pourtour avec du mastic et on laisse sécher.

Nettoyage des souliers vernis

Aussitôt qu'on quitte les souliers, s'ils sont souillés de boue, les essuyer ou les brosser, puis passer dessus un chiffon imbibé de lait.

Employer ensuite la mixture suivante: mélanger en parties égales huile, vinaigre et melle, puis incorporer du noir de fumée, en quantité suffisante pour obtenir un beau noir. Frotter les souliers avec ce mélange, puis avec une laine ou un peu de laine. Les ranger bien au sec.

Nos Patrons Primes

A gauche — Robe en lainage fantaisie, garnie de découpes nervurées. L'ampleur de la jupe est donnée par un large pli plat devant et dos. La manche large est resserrée par un étroit poignet.



N° 7486 Métrage: 2 m. 60 en 140
N° 7487 Métrage: 2 m. 10 en 140

A droite. — Cette robe, exécutée en fin lainage, est garnie de découpes piquées au corsage et à la ceinture. Le corsage se boutonne sur le milieu du devant. Manche longue et collante.

Les lectrices qui désirent les patrons-primes des modèles ci-dessus n'auront qu'à nous adresser leur commande accompagnée du montant en timbres-poste. Le prix de chaque patron est de 3 francs. Les envois sont faits franco à domicile. Bien indiquer le numéro du ou des patrons demandés et l'adresse du destinataire.

Envoyez votre demande au « Service des Patrons du Réveil du Nord », 102, rue de Paris, à Lille.

Elle reste belle et jeune...
Vous aussi, Madame, vous conserverez la jeunesse et la beauté, en veillant sur le bon fonctionnement de votre intestin. N'oubliez pas que la constipation habituelle vieillit prématurément. Combatez-la par un ou deux grains du Dr Jehan Meyer, chaque soir, avec votre traitement végétal et vitaminé, infatigable et absolument inoffensif.

Le flacon: 6 frs
Ttes Pharmacies ou à défaut Laboratoire Guillon & C^{ie} Château-du-Lair

REGIME POUR CELLES QUI ONT LA PEAU GRASSE
Le régime alimentaire est d'une importance primordiale pour le teint en général et principalement pour les personnes dont la peau est grasse et sujette à l'acné. Ces personnes souffrent de fermentations intestinales. Qu'elles se soumettent au régime suivant facile à observer et elles s'en trouveront très bien:
1° A midi: repas composé de viandes, de plats sucrés et de graisses. Ni fruits, ni légumes. Seules les pommes de terre sont permises.
2° Le soir: repas de légumes et de fruits seulement.



Toque garnie ailes blanches. (Photo Henri Manuel.)